



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

**COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
CIUDADANA**

DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Domingo 09 de febrero de 2025

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

LLEGA LA FIESTA A LA CDMX CON EL CARNAVAL DE CARNAVALES 2025. La Jefa de Gobierno, **Clara Brugada**, dio el banderazo de salida a los contingentes en el Monumento a la Revolución, donde celebró las expresiones artísticas y culturales de los pueblos y barrios originarios que “llevan años resistiendo”, es la segunda edición del Carnaval de Carnavales de la CDMX. A las 15:00 horas salieron las 74 comparsas conformadas por 4 mil 500 personas disfrazadas de chinelos, mojjingangas, diablos, catrines y más. **Uni, 5, A. Jor, 24, Cap. Exc, 15, Col. Pre, 1-5, Met. Ref, 2, Cd. Sol, 17 Met. Grá, 3.**

OPINIÓN

EL CABALLITO

GABINETE DE CALLE Y NO DE ESCRITORIO. Nos hacen ver que durante esta semana se vi todo el gabinete de gobierno capitalino en las calles y colonias de la CDMX, para encabezar asambleas ciudadanas en las que expusieron los avances de los primeros días de la actual administración. Hacen ver que todavía este fin de semana presenciaremos al gabinete tal y como lo advirtió **la Jefa de Gobierno, Clara Brugada**, en este sexenio los secretarios también gastarán las suelas de sus zapatos. **Uni, 16, Met.**

EL MERCADO DE JAMAICA VIVE RESPALDA AL GOBIERNO DE CLARA BRUGADA. A la opinión pública. Los mercados históricos, tradicionales y emblemáticos de la alcaldía Venustiano Carranza, como el mercado de Jamaica Vive, hacemos del conocimiento de nuestra ciudadanía nuestro más sincero apoyo al Gobierno de la CDMX, encabezado por nuestra **Jefa de Gobierno, Clara Brugada**. Por tal motivo los locatarios y trabajadores que ahí laboran no se suman a la marcha convocada para este lunes así como demás manifestaciones que sólo entorpecen y la vialidad de los ciudadanos y desestabilizar el buen trabajo que se está realizando con los mercados en la administración de **Clara Brugada. Jor, 7.**



GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

ASESINAN A EXTRANJERO DOS FALSOS REPARTIDORES. Un ciudadano extranjero fue atacado a balazos la noche de ayer en calles de la colonia Hipódromo, alcaldía Cuauhtémoc. Se trata de un hombre de 34 años, identificado como Miguel Ángel Báez, de acuerdo con datos extraoficiales. Dos hombres a bordo de una motocicleta, que aparentemente se hicieron pasar como repartidores, le dispararon de manera directa. A través de su cuenta X, Pablo Vázquez, dio a conocer este caso. Hasta el momento no hay detenidos. **Ref, 1-4, Cd. Jor, 26, Cap.**

CRECE EN MÉXICO CÁRTEL VENEZOLANO. El grupo criminal venezolano “Tren de Aragua” ya opera en al menos 6 estados del país y, de acuerdo con fuentes de seguridad, ha sido en los últimos meses cuando ha extendido y diversificado sus prácticas delictivas. **Ref, 1. Ref, 10.**

DETENIDO POR VENDER BÓXERS, NAVAJAS Y TASER EN CAMPUS. Un sujeto fue detenido por pretender comercializar varios objetos aptos para agredir, como navajas y bóxers, en una escuela de educación superior, ubicada en la colonia Ciudad Universitaria, de la alcaldía Coyoacán. Policías que realizaban su patrullaje de seguridad en las inmediaciones de dicho plantel educativo localizado sobre la avenida Universidad. El sujeto fue detenido y puesto ante el MP correspondiente. **Pre, 25, Poli.**

HEROICO CUERPO DE BOMBEROS

BOMBEROS DE CDMX REFUERZAN SU EQUIPO. De acuerdo con la Secretaría de Finanzas, la corporación cuenta con cuatro autotanques más, siete vehículos contra incendios y 14 camionetas pick up, además de que solicitó la compra de otros equipos, como un colchón de salvamento, aunque ésta no se concretó. **Sol, 18, met.**

INCENDIO EN PARQUE. Una conflagración que afectó mil metros cuadrados de pasto seco fue atendida ayer en el parque Ecológico Xochimilco. **Ref, 1, Cd.**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

NUEVO AZTLÁN, EL OTRO CÁRTEL INMOBILIARIO. La organización Nuevo Aztlán, afiliada al Frente Popular Francisco Villa es un azote para familias de al menos seis unidades habitacionales en la CDMX. Denuncias de las cuales EXCELSIOR tiene copias, muestra que bajo presión y amenazas el grupo impide que sus víctimas obtengan la titularidad de los inmuebles que habitan desde hace más de 20 años. **Exc, 10.**

INDAGAN POR AGRESIÓN A PERSONAL DE TRAJINERA. La agresión por parte de trabajadores de un embarcadero en contra de un grupo de visitantes en Xochimilco es investigada por la FGJ, informó la alcaldía. El altercado se registró el domingo 2 de febrero, según dio a conocer una de las víctimas a través de redes sociales. **Ref, 1, Cd.**

AMAGO Y AGRESIÓN. Un conductor de taxi por aplicación fue agredido verbalmente y amenazado por una pasajera durante un trayecto en la alcaldía MH. El caso fue expuesto como “2lady Uber” en redes, a través de un video grabado por la cámara que el automovilista llevaba en su vehículo. **Ref, 1-4, Cd.**



SE ECHAN LA BOLITA CDMX Y EDOMEX. En estado de descomposición y presuntamente con huellas de violencia fue encontrado el cadáver de un hombre en el lago de Chalco en los límites de la alcaldía Tláhuac y el municipio de Valle de Chalco. Vecinos de la colonia San Miguel Tablas lo reportaron a las 9:00 horas y acudieron policías municipales. Sin embargo, testimonios refirieron que, después de un rato, los elementos notificaron que era a la CDMX a la que le correspondían las diligencias. **Ref, 4, Cd.**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

LOS VEHÍCULOS PRODUCEN LA MAYOR CONTAMINACIÓN. En el diagnóstico del proyecto del Plan General de Desarrollo de la CDMX 2020-2040 se indica que más del 70 por ciento de la contaminación atmosférica proviene de los vehículos que circulan en la Zona Metropolitana del Valle de México. Estos contribuyen un poco más del 40% del total de las emisiones de gases de efecto invernadero. Para mejorar la calidad del aire se requieren esfuerzos de todos los sectores y un cambio significativo en los patrones de movilidad. **Pre, 1-3, Met.**

¡ADIÓS, PALMERAS! Palmeras ya muertas empezaron a ser retiradas en la alcaldía Tlalpan. En la avenida Canal de Miramontes, entre la Calzada del Hueso y Acoxpan, alrededor de 50 palmeras canarias vivían sobre el callejón, pero ahora la mitad de ellas se han secado. **Pre, 10.**

EXIGEN FRENAR USO DE MOTORES EN TRAJINERAS. La organización CIMA AC, agrupación dedicada a la conservación del hábitat del ajolote, presentó una denuncia ante la Profepa para exigir que trajineras y lanchas equipadas con motores de gasolina dejen de operar en el Humedal de Xochimilco, catalogado como Área Natural Protegida. **Sol, 17, Met.**

TROMPUDA. La Suprema Corte de Justicia discutirá el 12 de febrero un proyecto en el que, por primera vez, se propone amparar a un animal, en este caso, la elefanta Ely, que vive en el zoológico de San Juan de Aragón luego de ser comprada en 2012 a un circo. En la sentencia, la jueza Elizabeth Trejo ordenó al zoológico una docena de medidas para garantizar el bienestar de la elefanta. **Met, 14.**

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

PIDEN EN 4 COLONIAS CONEXIÓN CON L-4 DE MB. Usuarios de la Línea 4 del Metrobús señalaron que, pese a la corrección en el trazo con la apertura de la estación Calle 6, persiste la desconexión de al menos 4 colonias por las que pasa, en donde no existen puntos de ascenso y descenso, lo que complica la movilidad de la zona. **Ref, 6, Cd.**

PROMOVERÁN SALUD SEXUAL. El STC repartirá condones entre los usuarios de estaciones como Cuatro Caminos e Hidalgo de la Línea 2 y Mixcoaca de la Línea 7, La Raza de la Línea 3 y San Lázaro de la Línea B. En el marco del Día Internacional del Condón, el organismo indicó que la entrega será gratuita e irá acompañada de una campaña de prevención. **Exc, 13, Com.**



SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

PARA TAPAR MÁS DE 200 MIL BACHES SE INVERTIRÁN 600 MILLONES DE PESOS. El secretario de Obras del Gobierno de la CDMX, Raúl Basulto Luvano, informó que el diagnóstico que se realizó en las 16 alcaldías sobre el estado de la carpeta asfáltica permitió detectar más de 200 mil baches que serán intervenidos en su totalidad antes de que comience la temporada de lluvias con el programa Bachetón. Camino libre de baches, que la jefa de Gobierno, Clara Brugada, inició en octubre en Venustiano Carranza. Durante una reunión convocada por el grupo parlamentario de Morena para afinar su agenda legislativa del segundo periodo ordinario de sesiones, el funcionario explicó que para esa tarea se invertirán 600 millones de pesos y participarán 5 mil trabajadores. **Jor, 23, Cap. Exc, 14, Com.**

PROYECTAN CONSTRUIR 5 LÍNEAS DE CABLEBÚS. Dentro de los cinco ejes prioritarios de obras contemplados para los próximos seis años en la CDMX, está la construcción de las denominadas Casas de Salud de las Emociones y de Adultos Mayores, que serán más de 400, además de los 300 nuevos Centros de Atención Infantil, 200 centros de rehabilitación, Centros Colibrí y Espacios de Salud integral para las personas trans. **Pre, 4, Met.**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO

LINEAMIENTOS DE MERCADOS DIVIDEN A LOCATARIOS. La publicación de las modificaciones a los lineamientos para la operación y funcionamiento de los mercados públicos en la *Gaceta Oficial* de enero pasado, dentro de la materia de simplificación y digitalización de trámites, dividió a locatarios de algunos centros de abastos que se deslindaron de la marcha convocada por el movimiento plural, que mañana partirá de distintos puntos de la ciudad hacia la Secretaría de Desarrollo Económico. **Jor, 24, Cap. Grá, 2.**

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DEL AGUA

CDMX: LA RUPTURA PARA LLEVAR AGUA DE CALIDAD. Una de las características del agua que se distribuye en los hogares de la CDMX es que presenta diferentes calidades. Ricardo Munguía, subsecretario de la recién creada Secretaría de Gestión Integral del Agua, señala a EL UNIVERSAL que la calidad “va variando en función de la zona geográfica”. No obstante, dice que toda el agua cumple con la Norma Oficial Mexicana. **Uni, 1-15, Met.**



SECRETARÍA DE GOBIERNO

PLAZAS CHINAS BUSCAN CUMPLIR CON NORMAS. A poco más de dos meses de su cierre, locatarios de la plaza Izazaga 89 han comenzado con los trabajos para su próxima reapertura, mientras que otras 11 plazas, también en el Centro Histórico, buscan cumplir con los reglamentos de Protección Civil y evitan la exhibición de piratería. **Sol, 16, Met.**

ALCALDÍAS

PLANTEAN CAPTE SANTA FE AGUA DE LLUVIA. El torrente de las lluvias precipitadas sobre vialidades de Santa Fe debe ser recolectado en un lago creado en la Alameda de Poniente, en vez de seguir una ruta para contaminar la barranca y las presas de Becerra, planteó el investigador de la UNAM, Manuel Perló. **Ref, 1.**

BUSCAN RESCATAR LAS PRESAS DE ÁO. Plantean iniciativa a la alcaldía y piden participación de universidades para la Barranca Becerra, al poniente de la ciudad, pueden recuperarse. Así lo afirmó el investigador de la UNAM Manuel Perló, quien propuso a la alcaldía ÁO realizar una intervención en la zona. **Ref, 1, Cd.**

CERRARÁN LA CALZADA DESIERTO DE LOS LEONES. Autoridades de la alcaldía ÁO alertaron a la ciudadanía sobre el cierre de calzada del Desierto de los Leones, que será sometida a trabajos de reencarpetamiento y mantenimiento mayor. Las obras arrancarán este lunes de la colonia Flor de María, cerca de periférico, hacia la colonia Alcantarilla, a la altura de la Supervía. El alcalde Javier López Casarín indicó mediante su cuenta en X, que los trabajos se llevarán a cabo en horario nocturno de 10 de la noche a cinco de la mañana. **Exc, 14, Com.**

COMBATE FRONTAL ÁO CONTRA CHELERÍAS. Como parte de las estrategias para fortalecer el orden y la seguridad, la alcaldía ÁO llevó a cabo un operativo especial para erradicar la venta ilegal de alcohol en la vía pública, atendiendo denuncias ciudadanas sobre la proliferación de chelerías en distintas colonias. **Pre, 25, polí.**

SUPENDEN 3 LOCALES DONDE HACÍAN FIESTAS CLANDESTINAS. Tres locales donde se realizaban tiendas clandestinas junto al Metro Copilco, y a unos pasos de CU, fueron clausurados por la alcaldía Coyoacán en medio de un operativo tras las denuncias hechas por vecinos de la colonia Copilco, donde también se detuvieron a cuatro personas que estaban a cargo de la operación de estos 3 bares. **Uni, 17, Met, Pre, 25, Poli.**

OPERAN EN CONDESA MÁS HOTELES ILEGALES. Vecinos de las colonias Hipódromo y Condesa señalaron que la regulación aprobada por el Congreso local y el gobierno de la CDMX no ha logrado frenar el aumento de viviendas que se rentan temporalmente a través de plataformas como Airbnb. “a pesar de la nueva normatividad con la que se supone los iban a controlar, acaban de abrir nuevos Airbnb...” expuso Ramiro Pineda, habitante de la alcaldía Cuauhtémoc. **Ref, 1-6, Cd.**

DENUNCIAN BAR CLANDESTINO EN SONORA 189. Residentes de la colonia Hipódromo aseguran que opera un bar clandestino que se habilitó en la terraza del inmueble ubicado en la terraza del inmueble ubicado en Sonora 189, por lo que reprocharon a las autoridades de la alcaldía Cuauhtémoc y de la CDMX que a pesar de las quejas vecinales presentadas no se verifiquen las actividades en el sitio. Adelantó que acudirán con la jefa de gobierno, Clara Brugada, y al Congreso para rechazar la iniciativa ciudadana con la que se pretende dar servicio de hotel en ese sitio, además de que ya operan dos restaurantes y el Colegio Superior de Gastronomía. **Jor, 26, Cap.**



SANTA MARÍA LA RIBERA, DE ORIGEN CAMPESTRE A REFUGIO DE TRABAJADORES. Considerada una de las colonias más antiguas y de las primeras que se fraccionaron fuera del casco urbano de lo que era la CDMX hacia la sexta década del siglo XIX, Santa María la Ribera no ha estado exenta del asedio de las inmobiliarias y la gentrificación que han experimentado tras zonas centrales, aunque aquí ha sido más lento. **Jor, 25, Cap.**

SUSPENDEN CHELERÍAS. Un operativo desplegado en la alcaldía Iztapalapa permitió la clausura de 11 chelerías, informó ayer el gobierno capitalino. Las suspensiones se suman a las realizadas el jueves en Cuauhtémoc y Venustiano Carranza, donde se sancionó a 21 establecimientos por presuntas irregularidades en su operación. **Ref, 1, Cd.**

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES

VAN POR MAYOR ATENCIÓN A POBLACIÓN CALLEJERA. El diputado morenista Fernando Zárate exhortó a las alcaldías a ampliar la cobertura de acciones y recursos destinados a atender las necesidades de la población callejera y en especial a los migrantes. El legislador detalló que actualmente sólo dos demarcaciones cuentan con oficinas especializadas para este sector: MH y Venustiano Carranza. **Ref, 1, Cd.**

TRAS SEIS AÑOS, LA SUPREMA CORTE AVALA LEY DE AUSTERIDAD LOCAL. La SCJN dejó firme una reforma de 2018 que impide a funcionarios del gobierno central y de las alcaldías, así como de los poderes Legislativo, Judicial y de organismos autónomos de la CDMX a percibir un ingreso mayor al de la persona titular de la jefatura de gobierno. **Jor, 23, Cap.**

INSTITUTOS

CONCLUYE PRD LOCAL TRÁMITE POR REGISTRO. El IECM informó que el PRD finalizó su registro necesario conforme a los lineamientos para poder conservar su registro como organización política a nivel local, por lo que ahora se encuentra en proceso de revisión. **Ref, 2, Cd.**

---000---